

## 38 Curso de Avances en Gastroenterología: “Neoplasias Digestivas y Desafíos en Gastroenterología”

### 38<sup>th</sup> Course on Advances in Gastroenterology

Estimados amigos y colegas, iniciamos un nuevo Curso de Avances en Gastroenterología enfocándonos en el rol del gastroenterólogo en la prevención, diagnóstico precoz y manejo de las diversas neoplasias del sistema digestivo.

Dado el avance y amplia disponibilidad de técnicas de imagen y estudios endoscópicos, además del envejecimiento de la población y la alta prevalencia nacional de patologías crónicas, tal como la cirrosis hepática de diversas etiologías, nos enfrentamos cada vez con mayor frecuencia a patologías oncológicas que requieren de un abordaje integral, en el que muchas veces nos corresponde ser el orquestador del proceso. Es por esto que abordaremos aspectos fisiopatológicos, epidemiológicos, clínicos y terapéuticos que nos otorgarán las herramientas necesarias para enfrentarnos de la mejor manera a estos pacientes. Nos acompañarán y guiarán en este proceso médicos de reconocida trayectoria, desde el Hospital Clinic de Barcelona, el Dr. Francesc Balaguer, destacado investigador clínico dedicado al estudio de neoplasias de colon y páncreas, las doctoras María Constanza Camargo y María Blanca Piazuolo del *National Cancer Institute* con amplia trayectoria en el estudio de carcinogénesis gástrica y *Helicobacter pylori*. Del mismo centro, contaremos con la participación del Dr. Christian Abnet, experto en cáncer escamoso de esófago. Desde Argentina, los doctores Edgardo Smecuol y Sonia Niveloni nos transmitirán su vasta experiencia en las complicaciones de la enfermedad celíaca, y el Dr. Sergio Huernos nos pondrá al día en las neoplasias digestivas asociadas a enfermedad inflamatoria intestinal. Por su parte, el Dr. Flair Carrilho, hepatólogo de la Universidad de Sao Paulo y miembro permanente de la ALEH, repasará los avances en el manejo del hepatocarcinoma avanzado.

También hemos incorporado temas que siguen siendo un desafío para el clínico, incluyendo nuevas técnicas endoscópicas, manejos innovadores de patologías clásicas y el abordaje de enfermedades emergentes. El Dr. José Nieto de *Borland-Groover Clinic* nos aportará su experiencia en endoscopia avanzada y novedosas técnicas para la obtención de biopsias hepáticas asistidas por endosonografía.

Como en años anteriores, la primera de las jornadas estará dedicada a la revisión de los tópicos más relevantes expuestos en la *Digestive Disease Week 2017*, a cargo de connotados invitados nacionales.

Los médicos en formación participarán de manera activa, presentando casos clínicos que serán el eje para la discusión posterior por un médico experto. Además incorporamos un sistema de debates en los cuales contaremos con dos especialistas que confrontaran sus argumentos, siendo evaluados posteriormente por el público asistente mediante un sistema interactivo. Para enriquecer la discusión y otorgar una mirada distinta nos acompañarán en esta actividad médicos dedicados a otras especialidades.

Finalmente, junto con agradecer la participación de expositores, moderadores y la invaluable cooperación de la Dra. Solange Agar, Dr. Arnoldo Riquelme y Dr. Roque Sáenz en la organización y coordinación de este curso, les damos la bienvenida y esperamos sea una instancia de aprendizaje y grata camaradería.

**Dra. Carolina Pizarro Jofré.**  
Secretaria Ejecutiva 38 Curso de Avances en Gastroenterología